
Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen  

Homepage: fsrabs.de E-Mail: fsrabs@mailbox.tu-dresden.de 

Facebook: facebook.com/fsrabs Anschrift: Weberplatz 5, Zimmer 121, 

   01217 Dresden 

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 22.01.2024 

Sitzungsleitung:  Domenik 

Protokoll:   Laura  

Sitzungsbeginn:  18:31 Uhr 

Sitzungsende:  20:25 Uhr 

 

Mitglied A 
Anwesend 

E 
Entschuldigt 

U 
Unentsch. 

R 
Sitz ruht 

Amborn, Robert A    

Berthold, Laura Chantal A    

Geyer, Nick A    

Kästner, Clemens A    

Matz, Anne Josephine A    

Matz, Domenik A    

Müller, Julian A    

Nicklisch, Yannik A    

Peggau, Undine A    

Schoske, Claudia A    

Schadenberg, Gregor A    

Semmler, Roman A    

Thiele, Moritz A    

Voita, Thomas A    

     

Assoziierte      

Berger, Johanna A    

Breitfeld, Alice  E   

Fechner, Nora A    

Flügel, Charlie A    

Grotheer, Lola A    

Haubold, Hendrik  E   

Ignatov, Denis  E   

Jannaschk, Pascal A    

Niemeyer, Lily  E   

Schneider, Vivien A    

Wildemann, Felix A    

Windloff, Anne  A    

  

Gäste:  

Brähne, Robert 
Schwabe, Marian 
Witter, Anne (Junger SLV) 
Michel, René (Junger SLV) 
Greulich, Patrick (Junger SLV) 
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TOP 0: Formalia 

Der FSR ABS ist mit 14 anwesenden von 14 aktiven gewählten Mitgliedern 

beschlussfähig. 

 

Das Protokoll vom 15.01.2024 wurde beschlossen. 

 

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich 

zugänglich gemacht wird. 

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht. 
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TOP 1: Post und Studierendenanliegen 

 Fachveranstaltung: Anstoß eines Nachhaltigen Veränderungsprozesses zur 

Bearbeitung von Diskriminierung an Schulen am 28.02.24 ab 11:00 in Hannover: 

Anmeldung bis 15.02.24 [Posteingang (später Sonstiges); 19.01.]  

→ keine Interessenten gefunden 

 Analyse Workshop zur Eruierung von Problemstellungen in Studium und Lehre in 

KW 12-35 9-13 bzw. 14-18 Uhr [Posteingang (später Sonstiges); 17.01] -> 

Anfrage zur Teilnahme an Workshops zur besseren Planung (davor 30 min online 

Meeting), Ziel ist bessere Studierendengesundheit 

→ Clemens schreibt Mail bzgl. genaueren Terminen  

 Besetzung der Senatskommission [Posteingang (später Entsendungen/Gremien); 

16.01.] -> Anfrage auf Interesse zur Besetzung von Hauptvertreter*innen* und 

Ersatzvertreter*innen* für 2 Senatskommissionen: SK Lehre; SK Planung, 

Haushalt, Kultur -> interessierte Personen per Mail an StuRa 

→ Instagram-Post mit Aufruf wird erstellt  

 Landesdirektion Sachsen per Einschreiben  

→ unklar, worum es geht, Nick holt es ab  

 

TOP 2: Junger SLV  

Der Junge SLV stellt sich vor.  

 Gewerkschaft für Lehrkräfte 

 geben kostenlose Seminare, z.B. Schulrecht, Unterstützung für Referendariat, 

Einsteiger*innen, Studierende 

 Team „Social Web macht Schule“: bieten Seminare zu Cybermobbing-Prävention 

an  

 Ziel ihrer Anwesenheit: Vernetzung mit dem FSR ABS  

 Verbesserung der Lehre bzw. Curriculum des Studiums als wichtiges Anliegen    

 SLV vergibt Examenspreis auf FZÜ  

 Flyer wurden hinterlassen  
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TOP 3: Berichte 

16.01. Spieleabend 

40-50 Anwesende, frühzeitige Werbung hat sich bemerkbar gemacht, schöner 

Abend, neue Tischtennisbälle werden benötigt  

 

17.01. Treffen mit Anna-Lea (Medienbildung) // Nora & Vivi  

Anna-Lea konnte Probleme der Erstis verstehen, Kommunikation gestaltet sich durch 

Online-Kurs schwierig, will für Erstis ab nächstem Semester Sprechstunde einrichten 

(noch nicht sicher, dass das funktioniert), OPAL-Kurs soll besser organisiert werden, 

Prüfungsleistung wurde angepasst und soll noch weiter angepasst werden, 

Vorlesungsinhalte sollen überarbeitet werden, Lehrpersonen wurden jetzt eingestellt, 

Vivi hat Feedback-Dokument an Anna-Lea übermittelt  

 

17.01. FakRat 

- 2024 Uniwahlen -> Suche nach Kandidierenden -> Ersatzpersonen für den 

Senat 

- 02.03.24 letzte Möglichkeit für Einstellung 2-Faktorsicherung für Opal, 

OpalExam 

- März 2025 Umzug in MS1 (Rewebau) 

o Übergabe des Gebäudes an die TU Okt./Nov. 24 

o Ab April können sich Gruppen von 12-15 Personen für Besichtigungen 

über ew-bau anmelden 

o Allgemeines Chaos bei allen Dozierenden -> müssen Büros planen 

ohne sie vorher zu sehen 

o Für jeden FSR ein Raum, aber ich komm noch nicht an den Grundriss 

+ noch nicht zugeordnet 

 

StuRa 

-Kontoumstellung (siehe Mail an FSR , sollte eigentlich bis 19.01.passieren) 

-Ehrennadel bis 31.1., kennen wir jemanden? 

-Hendrik wurde mit 29/30 Ja-Stimmen in den Förderausschuss gewählt 

-Stura tritt KSS-Verein bei 

-Fachschaftenverteiler Mail zum Teilen wichtiger FSR-Sachen 

2-Faktor-Authentifizierung: SHK's diesmal als Mitarbeiter gezählt, alle anderen bis 

ALLERSPÄTESTENS 2.3. einrichten! 
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18.01. WiRa 

[Gendern in der Staatsprüfung] 

 Situation: Studentin wurde von einer Prüferin des LASUB darauf hingewiesen 

während der mündl. Stex Prüfung keine Gendersprache zu verwenden sondern 

nur das gener. Maskulinum 

 Frage/Wunsch nach allgemeinen Regelungen: Leitfaden der TU Dresden  bei 

Emails nach außen:-Notation Pflicht, innerhalb der TU frei  dies funktioniert bei 

Emails außer ans LASUB oder der SMK bisher gut 

 Probleme liegen auch bei Stex Arbeiten vor, wo Arbeiten von LASUB abgelehnt 

wurden zu diesem Thema des Genderns in Schulen  

 Uni Leipzig behandelt Thema gerade ebenfalls  Übernahme des Themas in 

Landesrektorenkonferenz  

 Fr. Narciss sieht Einschränkung in Gleichberechtigung in Prüfungen  Verlangt 

Konsequenzen auf/aus höchster Instanz  

 Hr. Koksch sieht da kein Problem, da dort Freiheit herrscht (?), „Gendersprache 

kommt bei mir nicht vor, wir reden über Mathematik“, „damals wollten Frauen 

Diplomingenieure und nicht Ingenieurinnen werden“, er möchte keine 

Stellungnahme des WiRa oder der Uni an Prüfer  

 Herr Schorcht möchte, dass in der mündl. Prüfung nicht bevormundet wird, wer 

wie zu reden hat  

 Vorschlag des Klärens im Rektorat und diskutieren der Ausweitung der 

Konsequenzen TU-weit über diese Instanz  Herr Kobel sieht das wie Frau 

Narciss, dass dort in diesem Fall Einschränkungen fälschlicherweise getroffen 

wurde  allg. Problem liegt der Prorektorin Böhm für Universitätskultur 

  Vorschlag zum Appell mit Aktennotiz des WiRa an Rektorat mit Bitte zur 

Klärung, da somit mehr Druck auf die Situation gebracht wird 

 

[Berichte aus den Instituten] 

 Prorektor Bildung: 

o 09.01. Staatl. Kommission für …. 

o Anstieg von Studierenden für ABS, besonders bei GS 
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o BP hat deutlichen Abfall der Studierendenzahl, da Leipzig neuen 

Studiengang hat 

o Arbeit stärker am Studienerfolg als am Studieneinstieg/-bewerbung 

o Vorschlag des stärkeren Praxisbezugs der Lehramts ins Studium 

o Botschaft an Kommission: mehr Dokumentation der Studienerfolge und 

Zahlen 

o in Uni Leipzig: Wunsch die SPS zu verbessern, vor allem im Einsatz von 

Studierenden an Schulen außerhalb von Sachsen (Buchungstool, 

Unterstützung, Anfahrtswege, Unterkünfte nahe der Schule, …) 

o Aber: Finanzmittel fehlen für das Vergabeportal insgesamt, somit ist 

Weiterentwicklung nicht in Sicht, eher die Einstellung ist gerade zu 

bekämpfen UND Landesregierung sagt durch Initiative Lehrer aufs Land 

gibt’s bereits genug Fördermittel 

o Finanzministerium sitzt zurzeit über neue Finanzpläne für Hochschulen 

durch neues Hochschulgesetz, weitere Fördergelder stehen im Ausblick, 

wie hoch ist nicht bekannt 

o Frau Narciss fragt: kritische Haushaltslage der TU sieht anscheinend 

Stellensperrungen vor, Frage ob Stellen in Bezug auf Lehramt betroffen 

sind, da größte Fachschaft  Kobel meint jede Fachschaft entscheidet das 

selbst für sich 

o Frage nach Ansätzen von Dualem Studium im Raum, somit könnte 

Studium beliebter werden und Abbruchsraten gesenkt werden  Dabei 

sieht Fr. Narciss die Gefahr noch mehr Stoff und Veranstaltungen in 1. 

Stex Zeitraum zu bekommen  KMK sieht Handlungsbedarf in 6 Jahre 

fertig zu werden mit Stex 1 und 2, Vorschlag in Diskussion mit  

 Fak. Physik: 

o Verhandlungen für Jun. Prof. Didaktik beginnen bald 

o Interesse des Erstplatzierten Schütz[irgendwie] hat auch Interesse an 

Didaktik der Astronomie 

 Fak. Psychologie: 

o Nichts groß Neues 

o Im Audimax neue Technik  
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o Große Mischung an Studienordnungen in Seminare  Frage nach 

Einschreibung in diese  Verbleib der Einschreibung in Seminare über 

Opal 

 Fak. Mathematik: 

o Frau Hoffkamp meint NC in Lehramt Gym kommt wieder, ist aber noch 

nicht beschlossen 

o Koksch will noch mehr Lehramt Mathe, deswegen gegen NC 

o Neue Studienordnung und Ordnungswechsel: Studierender in neuer 

Studienordnung wollte Modul aus 7. Fachsemester vorziehen, konnte 

damit aber nicht anmelden 

o Problem: in alten Studienordnung existiert keine Abmeldefrist die wirklich 

festgelegt wurde durch Prüfungsamt, laut Prüfungsamt existiert aber diese 

Frist mit Ende der 2. Anmeldezeitraum  keine Abmeldung außer 

Krankschreibung möglich  Vorschlag: Übernahme Regelung der neuen 

Studienordnung: alte Studienordnung darf bis zu 3 Tage vor Prüfung von 

Prüfung zurücktreten 

 Fak. SLK: 

o Probleme zu Prüfungsanmeldung bei Übertritten im Semester  

o Wunsch nach Doppeleinschreibung in Lehramt und BA für bestimmte 

Fächer, da Fachliche Module Großteiles gleich 

 Fak. Philo 

o Zeitfenstermodell neu bei Philo, gute Einführung 

o Restflexibilität von Veranstaltungen außerhalb des Zeitfensters 

vernommen 

o Did. Geschichte: Professur wird im SoSe weiter vertreten 

 Fak. EW 

o Stand 09.01. keine Anmeldung der Prüfungen über Selma möglich, 

langsam fängt es an zu funktionieren 

o Selbige Probleme der Mischung der Studienordnungen wie Psycho 

 Fak. Ingenieurwiss. 

o Bei FakRat Elektrotechnik Besuch der Schulkontaktstelle der TU  keine 

Interessierte für Studienrichtung zum UniLive-Tag 
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o Aktuelle Umfrage zeigt: über 50% der Mädchen Influenzer, über 50% der 

Jungs Profisportler (?)  man sieht keine pos. Entwicklung zu 

Ingenieurbezogenen Berufen  Appell an WiRa zur Handlung und 

Stellungnahme zu mehr Einfluss der Lehrkräfte auf Ingenieurberufe da 

Dresden Deutschlands größter Chiphersteller (?)  „Kompensierung 

falscher Lehrpläne in Naturwissenschaften und Zwanghafte Umschulung 

auf Ingenieursthemen“  

o Frau Narciss sieht keinen oder nicht nur Handlungsbedarf beim WiRa, da 

Praktikumsstellen, Schulorganisation und KM andere Richtungen 

anschlagen 

 Vorschlag zur Einladung der Schulkontaktstelle zur nächsten 

Sitzung 

o Vorwürfe werden durch Herrn Kobel dementiert und Gegenargumente mit 

Organisationen, Projekten und Angeboten aufgezählt 

 ZLSB: 

o Guter Zuwachs bei Teilnehmern des UniLive Tags 

o Herrn Gehrmann Berufungskommission  ZSLB darf Gast in 

Berufungskommission einberufen, bei Interesse Meldung an Herrn 

Gehrmann 

[Strukturen in der Lehrerbildung] 

 Positive Rückmeldung zur Grundordnung zu Bemühungen des WiRa 

 AG Grundordnung wurde einberufen mit Herrn Neumärker und Gehrmann, 

Wünsche des WiRa vorgestellt  Streit über Begrifflichkeit: „Beauftragter“ ist 

falscher Titel (?) 

 Studiendekan Lehramt funktioniert nicht, aber weiterer Posten der anders heißt 

aber selbes vertritt (Vertretung von Lehramtsinteressen in den Fakultäten) soll 

etabliert werden und wird von AG Grundordnung „in die Länge gezogen“ 

 

[Bestellung neuer Mitglieder in die Gremien] 

 Beschluss der Mitwirkenden der StuKo-Mitgliedern 

 Ohne Gegenrede angenommen 

 Bedankung des WiRa  
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 Herr Koksch will wissen, warum so viele neue Namen auftreten (?)  

Begründung Clemens: viele Neuzugänge durch großem Interesse vieler am FSR, 

viele Abgänge des „Altbestands“ 

 Nachfrage Vertretung BBS warum ABS 3 Vertreter und BBS nur 1 Vertreter  

ABS 3 Schularten, BBS nur 1 

 

Konferenz zur sächsischen Lehrkräftebildung 

 Nachfolger zur Sylber-Konferenz/-Initiative 

 Zielgruppe: LASUB, Hochschuldozierende 

 Veranstaltungsformat: noch offen, Vorschlag: Präsenzveranstaltung Mo-Fr 

 Themen zur Diskussion: 

o Digitalisierung 

o Inklusion/Heterogenität 

o Seiteneinstieg 

o Neue Lehrformate 

o Schulpraxis im Studium 

 Keine Wiss. Did. Konferenz zur Weiterbildung  Austausch und Vernetzung von 

mehreren Vertretern der Lehramtsausbildungen und des Berufs (Studierende, 

Dozierende, Lehrkräfte, Verwalter, KM) 

 

22.01. Turnustreffen // Undine & Moritz  

 Mit Herrn Kobel über Stellung vom Lehramt gesprochen 

 Zeitfenster-Modell wurde diskutiert: Fakultäten haben sich teilweise zu spät 

gemeldet, dadurch kamen organisatorische Probleme zustande  

 

TOP 4: Umgang mit Werbung und Nachhilfeangeboten 

Handlungsoptionen werden vorgestellt:  

Option 1: Werbung von außerhalb wird allgemein abgelehnt, außer ÖA, sagt es ist 

was für JobJuice Day, Absagen an Nachhilfeangeboten wird über eine Standardmail 

mit Verweis auf Schwarze Bretter auf dem Campus versendet, auf der Website wird 

klar gemacht, dass Werbung nicht weitergeleitet wird 

Option 2: Nachhilfeangebote werden im FSR unter den Mitgliedern herumgefragt, 

wenn sich keine Person findet bekommt Nachhilfeangebot eine Absage mit Hinweis 

auf Aushang an Schwarzen Brettern 

Option 3: Nachhilfeangebote und von der Sitzung als passend angesehene Werbung 

wird in neuem Teil neben JobJuice oder im JobJuice gepostet, 1 Woche Zeit für 

antworten über Instagram, wenn keiner sich meldet --> Absage 
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→ Nick schreibt E-Mail ans Dekanat, mit der Bitte um weniger Weiterleitungen von 

Jobangeboten, da das Bewerben für uns nicht umsetzbar ist  

→ passende Angebote werden über den Job-Juice-Day auf Instagram beworben. 

 

TOP 5: Wahl Vertrauensperson  

 

Möchte das Gremium Charlie, Anne & Robert als Wahlausschuss für die Wahl der 

Vertrauenspersonen bestellen? // ja, einstimmig  

 

GO-Antrag: 5 Minuten Sitzungspause // ohne Gegenrede angenommen  

 

GO-Antrag: Verlängerung der Sitzungszeit um eine Stunde // ohne Gegenrede 

angenommen 

 

Ergebnis Wahl  

Undine   10 Ja / 1 Nein / 3 Enthaltungen  

Roman   12 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltungen  

→ Undine und Roman sind die Vertrauenspersonen.   

 

 

TOP 6: Institutsrat +1  

Will der FSR Felix in den Institutsrat entsenden? // Ja, einstimmig  

 

TOP 7: AG Lehre // Moritz  

Ziel, Lehre zu verbessern, Moritz ruft dazu auf, an erstem AG-Treffen teilzunehmen, 

Organisation zu besprechen, Anliegen einzubringen  
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TOP 8: FZÜ // Nick  

 171 Absolvierende  

 Aufruf von Nick, verteilte Aufgaben ordnungsgemäß zu erfüllen, da diesmal 

durch Raumkapazitäten alles anders wird  

 

TOP 9: Termine 

 01.02. PA  

 01.02. Stura  

 02.02 Finanzerschulung 18:30 GER 37 

 18.04. WiRa 

 

TOP 10: Sonstiges 

 

Büromaterial // Domenik  

Es wurden 6,45€ für Büromaterial (neues Papier für Drucker) von den Finanzer:innen 

ausgegeben.  

 

Mail von Frau Wendt aus Grundschuldidaktik an Claudia  

Anfrage, ob sie an der FZÜ teilnehmen kann 

→ Claudia antwortet ihr, dass Sitzplätze vergeben sind, Frau Wendt soll selbst 

entscheiden, ob sie trotzdem kommen will 

 

Sitzungskultur // Clemens  

Clemens erstellt Wekan-Eintrag, indem Song-Vorschläge für FSR-Sitzungen 

eingetragen werden  

 

FSR-Mailadresse: @mailbox in Mailadresse weglassen? // Marian 

Meinungsbild: Soll das @mailbox in der FSR-Mailadresse weggelassen werden? // 

Ja, einstimmig 

→ fsrabs@tu-dresden.de und fsrabs@mailbox.tu-dresden.de behalten beide ihre 

Gültigkeit für E-Mail-Zustellungen, Login etc.  

 

mailto:fsrabs@tu-dresden.de
mailto:fsrabs@mailbox.tu-dresden.de
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Post/Mail von den JUSOS // Roman  

Kandidatur eines Kandidaten im Senat muss aufgrund seiner inakzeptablen 

politischen Gesinnung (verfassungswidrig) diskutiert werden. Aufruf, einen 

Umgangsweg damit im FSR zu finden  

Abwählen eines Mitglieds ist nicht möglich. 

Abstimmung: Soll ÖA einen Demonstrations-Aufruf zum 13.02. auf Instagram 

posten? // ja, einstimmig  

 

GO-Antrag: Geschlossene Sitzung, Assoziierte Mitglieder und Robert Brähne dürfen 

anwesend bleiben // ohne Gegenrede angenommen  

 

Geschlossene Sitzung um 20:25 Uhr beendet.  

Fachschaftsratssitzung um 20:25 Uhr beendet.  

 

 

Bestätigung des Protokolls 

 

__________________ _______________________ ____________________ 

Datum, Ort   Sitzungsleitung   Protokollant:in 


